

"Muy peligrosa", la espiral inflacionaria (El Financiero 24/06/08)

"Muy peligrosa", la espiral inflacionaria (El Financiero 24/06/08) Jeanette Leyva Reus Martes, 24 de junio de 2008 Las autoridades monetarias, con poco margen de maniobra: Francisco González. Urgen reformas de "gran calado" para crecer más rápido. México está mejor preparado frente a la crisis global. Francisco González, presidente de BBVA. (Fotos: Cortesía) El inicio de una espiral inflacionaria es muy peligrosa para cualquier país, al comenzar un periodo de desconfianza y descontrol de la economía, por lo que este fenómeno mundial debe atacarse de la mejor forma posible. Aumentar o subir la tasa de interés debe ser con base en un análisis muy preciso de cada banco central, estimó Francisco González, presidente de BBVA. En reunión con medios mexicanos, el presidente del grupo financiero español con mayor participación de mercado en el país consideró que pese a que a escala mundial se atraviesa por una situación complicada, México está más preparado para enfrentarla. "Es evidente que las autoridades monetarias tienen poco margen de maniobra de la política monetaria: si suben las tasas de interés para combatir la inflación, o para el crecimiento, y si bajan, sube la inflación. "Estamos en la típica situación de trading de todas las autoridades globales, porque hay inflación en todo el mundo", reconoció. Aunque podría pensarse que México, por la cercanía con Estados Unidos, estaría "quebrado", eso no es así, aclaró, pues el país, en términos relativos, está mejor que nunca. "Está aguantando bien esta parte del ciclo, porque tiene por primera vez en su historia mucha demanda interna, cuentas fiscales en orden, un sistema financiero poderosísimo, que en otras partes del ciclo era una debilidad, ahora es de fortaleza." Sin embargo, reconoció que la velocidad en materia de crecimiento económico podría ser mayor, de aprobarse más reformas estructurales. "Cuando se habla de reformas de gran calado, como la de energía o laboral, si esas reformas se hacen bien, es en beneficio de todos y, sobre todo, beneficia más a la gente de menores ingresos... Y no verán ningún país en el mundo que no crezca si no hace las reformas básicas. "La reforma energética tiene mucho sentido. Respetando los derechos de todo el mundo, no se debe dejar pasar el tiempo; es perder oportunidades para los más necesitados. "Por eso, se deben utilizar los recursos que se tienen en beneficio de los mexicanos", reiteró. Quitar frenos Francisco González afirmó que las reformas se deben hacer lo más pronto posible, ya que eso dará a México una "velocidad de crucero" en materia de crecimiento económico, que le podría permitir en un futuro incluso ser la cuarta economía del mundo. "Estamos en una competencia global, ya no existen fronteras en el mundo, ahora todos competimos contra todos. Se dice que México será la quinta economía en 2025, yo creo que puede ser la cuarta. "Pero para eso es necesario hacer las reformas posibles y quitarle al país los frenos que tenga, y liberar todo ese impulso que se tiene por los jóvenes y número de habitantes que hay; se le debe dar esa oportunidad al país", urgió el presidente de BBVA. Del negocio bancario en nuestro país, descartó que el incremento de la cartera vencida afecte la aportación de ganancias al grupo español. "Es evidente que hay más cartera vencida, pero no en Bancomer; hemos funcionado bien. Cuando el ciclo iba muy alto, en lugar de dar todos los beneficios, aumentamos las provisiones, hemos creado provisiones grandes. "Cualquiera que sea el ciclo no afectará nuestros beneficios, porque hay un colchón y va aguantar cualquier shock de cartera vencida", destacó. En general, estimó, el sistema bancario mexicano no tendrá problemas por una mayor cartera vencida, más bien podría ser por una baja en la actividad crediticia